

Newsletter

Ausgabe Nr. 1, September 2023



*Begeisterung erhebt das Leben über das Alltägliche und
verleiht ihm erst einen Sinn.*
Norman Vincent Peale

Wir sind motiviert und engagiert ins neue Schuljahr gestartet und die Kinder durften in den bisherigen fünf Wochen bereits viel lernen und erleben.

Es standen mehrere Ausflüge an sowie die Landschulwochen der 56A und 56B. Beide Klassen haben erlebnisreiche und klassenstärkende Lager erlebt.

Am Dienstag fand der Sporttag statt, welche auch dieses Jahr mit schönem Wetter beglückt wurde.

Das Bild zeigt ein Produkt aus dem AdS «Kreatives Atelier». Die hübschen Dekorationskörbchen schmücken das Treppenhaus in Ersigen.

Unser Jahresthema: Spiele

Das Lehrpersonenteam hat das Thema «Spiele» ausgewählt.

Dazu werden die verschiedenen Klassen kleinere, wie auch grössere Projekte durchführen.

Im Rahmen dieses Themas wird vom 3.-7. Juni 2024 unsere Projektwoche stattfinden, bei der alle Klassen teilnehmen werden.

Genauere Informationen dazu erhalten Sie zu einem späteren Zeitpunkt.

Lerncoaching und SoL

Wie Sie bestimmt wissen, arbeiten wir am selbstorganisierten Lernen mit den Kindern (KG-9. Klasse). Die Anforderungen und Ziele unterscheiden sich natürlich in den verschiedenen Stufen, Ziel ist aber, dass sie, je älter sie werden, durch die Übung und Erfahrung, immer besser ihre Arbeitszeit und ihre Schwerpunkte festlegen können, um die Zeit optimal zu nutzen.

Zudem führt jede Klassenlehrpersonen möglichst 1x pro Quartal mit jedem Kind der Klasse ein Lerncoachinggespräch. Darin wird mit dem Kind über die Befindlichkeit gesprochen, Ziele festgelegt und überprüft. Dabei lernen die Kinder zu reflektieren, wie sie bei der Erarbeitung der Ziele vorgegangen sind, was ihnen gelungen ist und wo sie selbst Verbesserungspotential sehen. Auch diese Gespräche sind natürlich

immer auf den Entwicklungsstand des Kindes angepasst.

Wir sind noch lange nicht am Ziel angelangt, befinden uns aber auf dem Weg in die richtige Richtung.

Schweizerisches Institut für Gewaltprävention (SIG)

In Zusammenarbeit mit SIG werden wir dieses Jahr aktiv mit der Gewaltprävention beginnen.

Ab diesem Schuljahr werden die Schülerinnen und Schüler jährlich 4L von SIG durch Workshops geschult. Ziel ist, dass sie diese Strategien auch im Alltag anwenden werden können.

Am Qualitätstag im Dezember werden die Lehrpersonen geschult, Mitte Dezember die Kinder durch die SIG. Dabei geht es um Themen wie Grenzen respektieren, Teambildung, Selbstbehauptung und Deeskalationstraining.

Am 6. März 24 (Einladung wird folgen) findet ein freiwilliger Elternabend zur Thematik «Konflikt- und Gewaltsituationen unter Kindern – wie vorbeugen und intervenieren?» statt. Dieser wird von SIG durchgeführt.

In den Sommerferien werden die Lehrpersonen nochmals geschult, dieses Mal zur Interventionsarbeit.

Wenn Sie mehr dazu erfahren möchten, besuchen Sie am besten die Website: <https://www.sig-online.ch>

Auswertung Elternabend 1.-6. Klassen

Danke allen, die an der Umfrage teilgenommen haben.

Dass alle Elternabende der 1.-6. Klassen am gleichen Abend durchgeführt wurden, wurde einstimmig als positiv empfunden, genauso, empfinden alle Eltern, die teilgenommen haben, die Elternabende in den Zimmern als wertvoll und gewinnbringend.

Bei den Wechselzeiten war es für ca. 80% ausreichend Zeit, für den Rest zu knapp. Wir werden intern besprechen, was wir ändern müssen, damit die Wechselzeiten reichen.

Der Infoanlass wurde von einer Minderheit besucht, ca. die Hälfte würde ihn im Folgejahr nicht mehr besuchen. Wir beabsichtigen diese Infos in einer schriftlichen Form festzuhalten in den folgenden Jahren.

Danke für das Feedback.

Zahnkontrolle

Alle Jahre wieder... Auch in diesem Kalenderjahr müssen Sie mit Ihrem Kind die Zahnkontrolle durchführen lassen.

Genauere Informationen finden Sie in der Schulbrochure, die Bestätigung der Zahnkontrolle auf der Website und haben Sie bereits vor den

Sommerferien in Papierform erhalten. Diese Bestätigung können Sie entweder Ihrem Kind in die Schule mitgeben oder direkt auf die Gemeindeverwaltung schicken.

Adressen für Vereine

Ab und zu erhält die Schule Werbeanfragen von Vereinen aus dem Dorf. In den meisten Fällen handelt es sich um Flyer, welche verteilt oder Plakate, die aufgehängt werden.

In seltenen Fällen erhalten wir die Anfrage, ob der Verein (nicht kommerzielle Vereine/Firmen) gezielt Werbung betreiben darf und die Schule ihnen dazu die Adressen und Namen der Kinder mitteilen würde. Wenn Sie **nicht** möchten, dass Ihr Kind von ehrenamtlichen Dorfvereinen per Post kontaktiert werden darf, melden Sie mir dies bitte bis Quartalsende per Email. Ansonsten kann es sein, dass Ihr Kind z.B. Informationen von der Jugi Ersigen oder anderen Vereinen per Briefpost erhält. Eine solche Abmeldung gibt bis Ende Schulzeit und muss nur einmalig gemeldet werden.

Das aktuelle Ersigen-Oesch Team



(Es fehlen Nicole Danuser, Ezgi Kizildag und Andrea Lischer)

Infos von der Tagesschule

Anmeldungen werden ganzjährig entgegengenommen. Es hat sowohl beim Mittagstisch als auch bei der Nachmittagsbetreuung noch freie Plätze. Anmeldetalons finden Sie auf der Schulwebsite.

Ich wünsche Ihnen eine gute Zeit und bereits schöne Herbstferien.

Freundliche Grüsse



Cinzia Thommen